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Ao primeiro dia do mês de outubro de dois mil e dezenove, às dezoito 

horas, após a verificação de quorum, o Vereador Elerias Govoni Coutinho, 

Presidente, declarou aberta a Sessão Ordinária da Câmara de Vereadores 

de Arroio dos Ratos. Passou-se a leitura das correspondências recebidas: 

ofício 057/2019, da Secretaria Municipal de Obras. O vereador Gilmar 

solicitou vista do documento. Passou-se a leitura do Decreto 039/2019. O 

vereador Renato manifestou-se acerca do Decreto de contenção de 

despesas, referindo que o mesmo estabelece cortes, mas “toda semana há 

contratação de Cargos Comissionados”. O vereador Bernardo disse que 

acredita que os vereadores poderão se manifestar e o vereador Gilmar 

solicitou a disponibilização deste Decreto e dos futuros decretos que por 

ventura forem protocolados nesta Casa. Ofício 357/2019, respondendo a 

indicação 040/2019. Ofício 358/2019, respondendo a indicação 044/2019. 

Ofício 359/2019, respondendo a indicação 045/2019. Ofício 360/2019, 

respondendo a indicação 048/2019. Passou-se a leitura e apreciação da 

indicação 058/2019, do vereador Fernando Fantin. O vereador proponente, 

Fernando Fantin, manifestou-se dizendo que acha de suma importância a 

regularização, aproveitando as tratativas do novo Código Tributário, bem 

como colocou que a última regularização ocorreu na época do prefeito 

Juarez, o que já faz bastante tempo. Disse ainda que é necessário 

regularizar  a posse destas pessoas, proporcionando transparência também 

ao cadastro municipal. O vereador Renato destacou que a indicação é de 

suma importância oportunizando aos posseiros que regularizem sua 

situação. Destacou a região da Atafona, Poço 03, e região da Santa 

Bárbara como sendo as que mais têm incidência de pessoas nesta 

situação. Disse que as pessoas não conseguem efetuar financiamentos 

junto a Caixa Econômica Federal porque não têm a escritura. Destacou 

também que a regularização é uma demanda antiga, e que o município 

somente tem a ganhar com a regularização. O vereador Elerias  mencionou 

que existem famílias carentes nesta situação, que também necessitam fazer 

a ligação de água e de luz, desmembrar terrenos e efetuar a inscrição de 

novas matrículas, o que inclusive beneficia o município, que poderá passar 

a arrecadas IPTU. Novamente o vereador Renato se manifestou dizendo 



que em 2017 foi prometida a inclusão da regularização fundiária no Código 

Tributário.  Não havendo mais manifestações, a indicação 058/2019 foi 

colocada em votação e aprovada por 8x0. Passou-se a leitura e apreciação 

da indicação 059/2019, do vereador Manoel. O vereador proponente 

reforçou os termos de sai indicação, dizendo que se trata de relato de 

morador da localidade. Não havendo mais manifestações, a indicação 

059/2019 foi colocada em votação e aprovada por 8x0. Passou-se a leitura 

do requerimento de informações do vereador Jeslei a fim de que o 

Executivo informe a respeito de questões referentes ao Loteamento Água 

Azul ( alugueis indevidos, limpeza de fossas e fiscalização) .  O  vereador 

Jeslei, autor do requerimento, manifestou-se referindo que é uma questão 

pertinente e que os moradores não têm informações precisas por parte da 

Associação, que é responsável pelo loteamento. Referiu que a Associação 

cobra taxas de manutenção/condomínio, porém não oferece respaldo algum 

aos moradores. Disse que os moradores pagam taxas para limpeza das 

fossas, no entanto o esgoto está desembocando na Rua Santa Bárbara. 

Disse que há boatos de que as residências estão sendo alugadas, motivo 

pelo qual reforça o pedido de fiscalização pela  Associação. O vereador 

Osmar afirmou que já ouviu comentários de que pessoas estão vendendo 

as casas, o que não pode ocorrer. O vereador Bernardo manifestou-se 

favoravelmente ao requerimento do colega Jeslei, referindo que “ daqui a 

alguns dias o loteamento perdeu o sentido”, pois as casas são  

originalmente destinadas à família de baixa renda e estão sendo alugadas 

ou vendidas indevidamente. Não havendo manifestações, o requerimento 

de informações do Vereador Jeslei foi aprovado por 8x0. Passou-se a 

leitura e apreciação do ante projeto de autoria da vereadora Maria Helena, 

que institui a Semana Municipal de Combate a violência contra a Mulher. A 

vereadora autora do ante projeto manifestou-se, colocando que a 

Procuradoria Especial da Mulher foi instituída em 2018, da qual é 

Presidente. Acrescentou que o Município conta também com o Conselho da 

Mulher e a Coordenadoria da Mulher, instituído também em diversos outros 

Municípios. Disse que tendo em vista os elevados índices de violência 

contra a mulher, o que podemos acompanhar pela mídia, conversou com o 

Prefeito a fim de desenvolver ações de prevenção e proteção à mulher. 

Disse que este ante projeto tem o objetivo de conscientizar e combater 

qualquer tipo de violência contra  a mulher, sendo de extrema importância 

que o município desenvolva este trabalho em prol da mulher. Não havendo 



mais manifestações, o ante projeto foi colocado em votação e aprovado por 

8x0. Correspondências expedidas: nada consta. Tribuna Popular: Nada 

consta. Grande expediente: nada consta. Comunicações: nada consta. 

Ordem do dia: Discussão preliminar: nada consta. Discussão final e 

votação: nada consta. A ata 31/2019 e 32/2019 foram colocadas em 

votação e aprovadas por 8x0. Explicações pessoais: nada consta. Não 

havendo mais nada a ser tratado, o Senhor Presidente encerrou a sessão, 

agradeceu a presença de todos e convocou para a próxima sessão em dia 

e hora regimental, sendo lavrada a presente ata que vai assinada pelo 

Presidente EleriasGovoni Coutinho............................, pelo Secretário Darci 

Renato Feiten ................................. e pelos vereadores. 

Bernardo Cairuga Pereira 

Fernando Waszaki Fantin 

Gilmar de Oliveira Teixeira  

Jeslei Salines de Souza  

Manoel Salvador de Souza Machado 

Maria Helena Menezes Silveira  

Osmar Carvalho Didoliche  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 


